



Palabras de bienvenida a la XXVIII Reunión del Grupo de Historia y Humanidades en Oftalmología (GHHO)

Muy buenas tardes a todos.

Después de una larga y agotadora pandemia que, en los dos últimos congresos de la SEO, nos obligó a la modalidad virtual, tengo la alegría y el honor de presentar y moderar -de manera presencial- la 28ª Reunión del GHHO, un grupo de compañeros y amigos enamorados de los aspectos históricos y humanísticos de nuestra disciplina, la oftalmología.

A lo largo de estas casi tres décadas el grupo ha pasado por numerosas vicisitudes, pero su salud está lejos de toda duda, como lo demuestran la razonable asistencia a nuestras reuniones, ya sean online o presenciales, y la renovación generacional gracias a la participación de compañeros cada vez más jóvenes.

En la sesión de esta tarde asistiremos a ocho interesantes comunicaciones orales a través de las cuales haremos un rápido recorrido por diversos aspectos artísticos, históricos y humanísticos de nuestra especialidad. A continuación, presentaremos en primicia la edición facsimilar de un importante tratado anatómico que alberga interesantes páginas e ilustraciones de la anatomía ocular del siglo XVI. Se entregará un ejemplar a cada uno de los asistentes. Seguidamente, el Prof. Julián García Sánchez impartirá la conferencia magistral «Mario Esteban de Antonio» sobre la figura y obra de D. Ramón Castroviejo. Finalmente, haremos entrega del premio «José Luis Cotallo» a la mejor comunicación presentada a lo largo de la reunión. El jurado lo compondrán los Dres. Fathi Diab y Consuelo Gutiérrez, ya que a la Dra. Carmen Fernández Jacob motivos personales le han impedido su presencia.

No quiero terminar esta presentación sin reivindicar el debido protagonismo de las Humanidades en el mundo actual, cuyo cultivo se tacha de inútil e irrelevante, con el consiguiente deterioro cultural y sus irreversibles secuelas. Debemos, como decía el filósofo italiano Nuccio Ordine, reivindicar «la utilidad de lo inútil», pues en la lucha entre el humanismo y el pragmatismo mal entendido hemos de apostar claramente por el primero.

Con esta palabras queda inaugurada la 28ª Reunión del Grupo de Historia y Humanidades en Oftalmología.

Dr. Javier Ascaso

Presidente del Grupo de Historia y Humanidades en Oftalmología